

## **Mi Historia**

En julio 1988 con solo 20 años tome la decisión de cruzar ilegalmente a estados unidos. Era una aventura y esperanza para mi sin conocer a nadie en este país. La situación en México para mí era muy difícil. Mi mama quedo viuda con 4 hijos y solo dependía de mi salario y yo quería que mi hermana fuera a la universidad. Con el sueldo que yo ganaba no era suficiente para todo lo que se tenia que pagar.

Un día mi vecina tenía visita que venia de los estados unidos. Platique con una hermana de la señora y ella me trajo a Tijuana. Después de varios intentos cruce la frontera. No tenía donde dormir, pero sus familiares que no me conocían me dejar estar en su casa por unos días en Escondido. Luego encontré un trabajo donde me pedían cuidar a un niño en Vista. Yo dormía en el suelo y duré 3 meses en ese trabajo porque encontré otro trabajo que me pedía cuidar a 2 niñas y con mejor paga. El abuelo de las niñas vivía en Carlsbad en Chestnut Avenue.

Yo trabajaba lo mejor que podía y todo el dinero que yo ganaba se lo mandaba a mi familia. Mi hermana siguió estudiando y empezaba a mejorar la situación económica en mi casa. Yo estaba sola en este país sin ningún familiar a quien visitar o platicar.

Aunque no te falta nada este país, si te falta lo principal, tu tierra, tu esencia. Tu cultura, tu gente, tu comida. También se extraña disfrutar con tu familia, una fiesta o boda, los cumpleaños o funerales. Porque en lo que he estado aquí se han ido muchos seres queridos y no pude despedirme.

Y haci paso el tiempo con mucho trabajo sin parar, sin tener a donde ir cuando eres ilegal te limitas de muchas cosas. Te cohíbes a viajar, a caminar por la calle o subir a un camión. Tienes miedo de que te paren

o que te encuentre la migra. Cuando yo era ilegal, yo sentía que me faltaba algo, que estaba en un país que no era el mío y no me sentía completa.

Las personas con quien yo trabajaba estuve 3 años de niñera. En ese tiempo ellos me llevaron a la escuela Pine para que yo aprendiera Ingles por las tardes. Allí conocí a un muchacho y la tenía a un hermano. Salimos un tiempo y al cabo de 3 años nos casamos y formamos una familia. En el año 1994 nació nuestra primera hija y 4 años después nuestra segunda hija. Mi vida era mi trabajo, mi familia y mi familia en México. Ellos son mi vida.

Aunque yo no estaba sola aun me sentía discriminada en muchas partes, en la tienda, hospitales, en la escuela de mis hijas. Tan solo en pedir un servicio o para una tarjeta de crédito o pedir información siempre te pedían un seguro social. Al paso del tiempo mi esposo hizo tramites de emigración en el año 2004 y por fin fui a visitar a mi familia después de 16 años los abasé.

Soy la única de mi familia que emigro a estados unidos sin saber que cruzar la frontera cambiaria mi destino porque tuve que afrontar muchas cosas. Y aprendí otros trabajos y conocer a otras personas de todas partes y emigrantes como yo. Todos traemos un sueño. Mis hijas nacieron en Carlsbad y emos vivido en el Barrio de Carlsbad desde 1991.